

LE MINISTÈRE DE PAUL PARMIS LES CORINTHIENS

Actes 18 : 1 - 22

LEÇON 336 – Cours des Jeunes

VERSET DE MÉMOIRE : "J'ai planté, Apollon a arrosé, mais Dieu a fait croître" (1 Corinthiens 3 : 6).

Les Faiseurs de Tentes

L'Apôtre Paul était aussi bien un faiseur de tentes qu'un missionnaire. Pendant qu'il était à Corinthe, il gagnait sa vie en faisant des tentes. Il demeurait chez Aquilas et Priscille qui exerçaient la même profession. Nous ne savons pas quand Aquilas et Priscille devinrent Chrétiens. Peut-être qu'ils étaient sauvés, même avant de quitter Rome. Ou peut-être, lorsqu'ils travaillaient avec Paul, ils ont entendu parler de Jésus et se sont convertis. Plusieurs personnes, pendant qu'ils travaillaient, ont entendu parler de l'Évangile de Jésus. Dans leur lieu de travail, certains étaient invités à assister à un culte. A d'autres, on a donné des journaux évangéliques à lire. Certains, ayant observé la vie d'un Chrétien qui travaillait à leur côté, se sont renseignés sur son église et ainsi, ont été informés au sujet de la délivrance du péché. Aller à l'école fait partie de l'occupation d'un enfant. A l'école, les enfants Chrétiens ont l'occasion de faire briller leur lumière. Il y a des enfants à qui une invitation à l'École du Dimanche a été donnée par leurs camarades de classe. Ceci les conduisit à Jésus et au salut.

Un Évangile Raisonnable

Paul ne permit pas à son travail de l'empêcher d'aller à l'église. Lorsque les gens se rassemblaient dans la synagogue (l'église Juive), Paul y était aussi. Paul n'allait pas à l'église Juive pour adorer comme les Juifs. Il allait pour leur parler de Jésus. Il "discourait" avec eux ; c'est à dire qu'il parlait avec eux et donnait les raisons pour lesquelles ils devaient croire en Jésus. Le Prophète Esaïe écrivit : "Venez et plaidons ! dit l'Éternel. Si vos péchés sont comme le cramoisi, ils deviendront blancs comme la neige ; s'ils sont rouges comme la pourpre, ils deviendront comme la laine" (Esaïe 1 : 18).

Paul ne discourait pas seulement avec les Juifs, mais il persuadait aussi certains à prier pour être sauvés. Paul avait un fardeau sur le cœur pour ces gens de Corinthe. Il savait que c'était son devoir de leur parler au sujet du salut. Il se rendit compte que c'était un privilège de témoigner au sujet de Jésus. Paul aimait les âmes des hommes et partout où il allait, il était fidèle à son Dieu et à ses compagnons en parlant de Jésus.

Contre Eux-Mêmes

Silas et Timothée rejoignirent Paul à Corinthe, mais certains des Juifs n'aimaient pas leur prédication. "Ils s'opposèrent entre eux" (version anglaise). C'est ce que font les gens qui rejettent l'enseignement de Jésus. Ils sont contre eux-mêmes ; ils se font du tort, car l'Évangile ne fait que du bien dans la vie d'une personne. "Celui qui croit en lui n'est point jugé ; mais celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu" (Jean 3 : 18).

Paul avait fidèlement prêché aux Juifs. S'ils voulaient rejeter Jésus, cela était leur responsabilité et leur choix. Paul avait fait sa part en leur parlant du salut et en priant pour eux. Jésus avait dit à Ses disciples : "Et, s'il y a quelque part des gens qui ne vous reçoivent ni ne vous écoutent, retirezvous de là, et secouez la poussière de vos pieds, afin que cela leur serve de témoignage" (Marc 6 : 11). Paul "secoua ses vêtements" comme témoignage contre les Juifs qui s'opposèrent entre eux".

Les Réunions De Maison

Tout près de la synagogue, vivait un homme du nom de Justus. Paul dirigeait probablement des cultes dans la maison de cet homme quand il abandonna la synagogue, parce que les Juifs ne voulaient plus rien entendre au sujet de Jésus. Il y avait quelques personnes qui désiraient entendre la prédication de Paul ; et quand ils l'entendirent, ils se convertirent. Parmi eux figuraient Crispus, le chef de la synagogue et sa famille. Il ne garda probablement pas très longtemps sa position après qu'il fut sauvé. Plus tard, nous lûmes au sujet d'un autre homme qui était le chef de la synagogue.

Entendre Et Croire

"Plusieurs Corinthiens, après avoir entendu Paul, crurent aussi, et furent baptisés". Ceci nous montre le besoin de propager l'Évangile, de témoigner et de parler à d'autres au sujet de Jésus. Comment peut-on croire sans avoir entendu parler de Jésus ? Peut-être tu as envie de voir un certain ami ou tes parents venir à l'église avec toi pour être sauvés. Leur as-tu parlé de Jésus ?

Paul découvrit que ce ne sont pas tous ceux qui ont entendu parler de Jésus qui ont cru. Ceci est aussi vrai aujourd'hui. Il peut en être de même de certains qui viennent à l'École du Dimanche. Ils entendent parler de Jésus en classe ; ils chantent à Son sujet ; ils étudient au sujet du Fils de Dieu ; mais, sont-ils tous sauvés ? Es-tu sauvé ?

Un Encouragement

Pendant que Paul était à Corinthe, le Seigneur l'encouragea dans une vision. Le Seigneur dit à Paul de parler et de ne pas avoir peur, parce qu'on ne lui ferait pas du mal. Il dit aussi à Paul qu'il y avait beaucoup de gens à Corinthe qui croyaient et adoraient Christ. Le Seigneur dit : "Ne crains point ; ... car Je suis avec toi".

Souvent, Dieu encourage Ses gens avec de telles paroles de promesse. Il corrige Ses gens quand ils ont besoin d'être corrigés, et Il les encourage quand ils ont besoin d'être encouragés. Dieu encourageait les Enfants d'Israël quand ils allaient se battre contre un ennemi qui avait plus de soldats qu'eux. Il dit : "Ne les crains point ; car l'Éternel, ton Dieu, ... est avec toi" (Deutéronome 20 : 1). Quand Josué allait se battre contre un grand nombre de rois, le Seigneur lui dit les mêmes paroles pour l'encourager : "Ne les crains point" (Josué 11 : 6). Jésus apparut à Ses disciples quand ils étaient au milieu d'une tempête. Il dit : "C'est moi ; n'ayez pas peur !" (Matthieu 14 : 27). Ainsi, au fil des ans et même aujourd'hui, le Seigneur a été avec Ses disciples pour les encourager en temps de besoin.

Paul passa un an et demi à Corinthe. Pendant ce temps, il enseignait la Parole de Dieu aux gens. Beaucoup de Corinthiens crurent. Sans aucun doute, ceci était le commencement de l'Église à Corinthe. Ce ne sont pas tous ceux qui ont entendu les paroles de Paul au sujet de Jésus qui ont cru. Non seulement certains d'entre eux ont douté, mais ont aussi causé des ennuis à Paul.

Accusé

A une occasion, Paul fut mené devant le tribunal de Gallion, proconsul romain d'Achaïe. Il était accusé d'avoir excité les gens à adorer Dieu d'une manière contraire à la Loi. Avant que Paul ne pût dire quelque chose, Gallion avait parlé aux accusateurs. Il dit qu'il n'était pas prêt à les écouter, s'il s'agissait d'une question de religion. Gallion étant un fonctionnaire Romain, ne serait pas en mesure de traiter une question relative à la religion juive. Il fut irrité de ce qu'ils lui avaient soumis une affaire qu'il ne pouvait pas juger. Gallion rejeta l'affaire et les renvoya du tribunal. Les quelques

Grecs qui observaient, se saisirent de Sosthène. Etant chef de la synagogue, il était probablement à la tête des Juifs qui avaient accusé Paul. Sosthène fut battu par les Grecs devant le tribunal. Gallion n'y prêta aucune attention, ne se souciant pas du fait que les Juifs avaient été traités comme ils avaient espéré traiter Paul.

Indifférent

Gallion ne défendit pas Paul de façon spéciale. Il ne se rangea pas du côté de Paul ni de celui des Juifs. Il était indifférent, ne se souciant d'aucun de ces enseignements. Peut-être son intention principale était d'impressionner et de faire plaisir à Claudius, empereur romain qui l'avait fait proconsul d'Achaïe. Plusieurs personnes aujourd'hui sont indifférentes aux enseignements spirituels. Leur intérêt principal est de plaire aux personnes qui ont de l'influence dans leur travail. Certains hommes pensent qu'ils n'ont pas besoin de se ranger du côté de Christ ou de Ses opposants. La Parole de Dieu enseigne que ceux-là qui ne sont pas avec Christ sont contre Lui (Matthieu 12 : 30). Quand nous étudions la Bible, nous trouvons qu'il n'y a pas de voie neutre. Seules deux voies sont mentionnées : la voie étroite qui mène à la vie éternelle et la voie spacieuse qui conduit à la mort et à la destruction (Matthieu 7 : 13, 14).

Parfois, des gens, y compris des enfants, manquent de se rendre compte qu'ils doivent faire un choix entre servir Dieu ou non. Ils peuvent penser qu'ils peuvent renvoyer ce choix à plus tard ; mais en manquant de choisir Christ, ils ont choisi Satan comme leur maître. Ils peuvent même fréquenter l'Ecole du Dimanche et l'église, et projeter de servir Dieu plus tard ; mais ils ne sont pas du côté du Seigneur, parce qu'ils ont manqué de prier pour être sauvés. Ils n'appartiennent pas à Jésus, le Roi des rois, à moins qu'ils aient leurs péchés pardonnés et qu'ils vivent pour Jésus chaque jour.

Cet incident en présence de Gallion n'amena pas Paul à avoir peur pour s'enfuir de Corinthe. Après cela, il demeura là pour quelque temps, prêchant et propageant l'Evangile. Le moment vint où Paul sentit qu'il devait continuer son voyage missionnaire.

Des Compagnons D'œuvre

Bien que Paul dût quitter les disciples à Corinthe, il ne les oublia pas; il pria pour eux. Il envoya d'autres ministres pour les aider. Paul les encouragea par des lettres, deux d'entre elles figurent dans la Bible et sont connues comme Premier Corinthiens et Deuxième Corinthiens. Bien que Paul eût fondé l'Eglise à Corinthe, il s'en attribuait peu de mérite. Il savait que d'autres y avaient aussi contribué, et que Dieu devait recevoir l'honneur et la gloire. Paul dit : "J'ai planté, Apollos a arrosé, mais Dieu a fait croître" (1 Corinthiens 3 : 6).

De Corinthe, Paul s'embarqua pour la Syrie. Quand le navire jeta l'ancre à Ephèse, probablement après huit ou neuf jours de navigation, Paul alla à l'église juive pour leur parler de l'Evangile de Jésus. Priscille et Aquilas étaient allés avec Paul à Ephèse. Ils étaient les amis Chrétiens avec qui Paul avait vécu. Il les appela "mes compagnons d'œuvre en JésusChrist". Ces deux disciples de Christ semblèrent se consacrer entièrement à l'œuvre du Seigneur. Ils demeurèrent probablement à Ephèse où les cultes étaient tenus dans leur maison (1 Corinthiens 16 : 19). Plus tard, ils ont dû déménager pour aller à Rome où leur maison était aussi ouverte pour les réunions de l'église (Romains 16 : 3 - 5).

Si Dieu Le Veut

Les habitants d'Ephèse voulaient en savoir plus sur la prédication de Paul et ils lui demandèrent alors de rester un peu avec eux. Mais, Paul sentit qu'il devait être à

Jérusalem pour la prochaine fête religieuse. Il promet qu'il retournerait à Ephèse, si c'était la volonté de Dieu. Nous pouvons apprendre cette leçon de Paul ; il dit : "Si Dieu le veut". Paul ne fit pas de plans et de promesses sans considérer le Seigneur et Son plan. Paul fit une déclaration pareille aux Corinthiens, lorsqu'il espérait se rendre chez eux. Il dit : "Mais j'espère demeurer quelque temps auprès de vous, si le Seigneur le permet" (1 Corinthiens 16 : 7). Dans l'Épître de Jacques, nous lisons : "Vous devriez dire, au contraire : Si Dieu le veut, nous vivrons, et nous ferons ceci ou cela" (Jacques 4 : 15). Dans une autre leçon, nous étudierons le retour de Paul à Ephèse.

Paul alla à Jérusalem. C'était là que se trouvait le Siège de l'œuvre de l'Évangile. Paul salua les disciples de l'Église de Jérusalem. Peut-être qu'il leur fit un rapport sur ce que Barnabas et lui avaient fait à la fin de son premier voyage missionnaire. "Ils racontèrent tout ce que Dieu avait fait avec eux, et comment il avait ouvert aux nations la porte de la foi" (Actes 14 : 27). De Jérusalem, Paul alla à Antioche où il termina son second voyage missionnaire.

QUESTIONS

1. Où était situé Corinthe ?
2. Pourquoi Aquilas et Priscille quittèrent-ils l'Italie ?
3. Donne les noms de deux hommes qui gagnèrent leur vie par la fabrication des tentes.
4. Que fit Paul quand les Juifs "s'opposaient entre eux" ?
5. Qui était Justus ?
6. Nomme un homme qui crut au Seigneur avec toute sa maison.
7. Pendant combien de temps Paul demeura-t-il à Corinthe ?
8. Quelle vision Dieu donna-t-Il à Paul, lorsqu'il se trouvait à Corinthe ?
9. Pourquoi Paul voulait-il aller à Jérusalem ?
10. Où Paul termina-t-il son second voyage missionnaire ?